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 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和5年度第7回石垣市教育委員会9月定

例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。

石垣市教育委員会会議規則第7条に「会議は、公開とする。ただし、人事に

関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員

の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公

開しないことができる。」と規定されています。本日の議事については、公

開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますようよろしく

お願いします。次に会議録の承認についてであります。前回の令和 5 年度

「第 6 回 8 月定例会」の会議録について質疑・訂正等はありますでしょう

か。 

浦 﨑 委 員 はい、4ページの私の発言のところですが、「八重高から4名、商高から…」

となっていますが商と高の間に工業の「工」を入れて商工高とした方がよい

と思います。また、その後の沖商と書いてあるところは沖尚の漢字が正しい

かと思いますので訂正をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 文字の訂正がありましたが、他にございますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は金城委員と新里委員を指名し

ます。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまと

めて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告いたします。8月25 日は令和5 年度沖縄県市町村教育委員会連

合会第2 回理事会が那覇市役所12階会議室でありました。議事は議案第 1

号「沖縄県市町村教育委員会総会及び研修会について」。議案第 2 号は「令

和 7 年度文教施策とその予算措置に関する要請の取組について」。議案第 3

号は「令和6年度沖縄県市町村教育委員会連合会予算について」でした。報

告として、令和 6 年度文教施策とその予算に関する要請の他３点ありまし

た。 

２点目は9月16日はとぅばらーま歌詞の部の審査がありました。中学生の

部がありましたので少し報告させていただきます。中学生の部では、昨年は

応募が４４点でしたが今年度は３５２点もありました。これは学校を挙げて

取り組んだ証だと思います。とぅばらーま自体大変難しいかもしれないが、

地域学習の一環として捉え、未熟な中学生が島の文化を継承し裾野を広げる

ということは大事なことだと思います。とりわけ今年度の作品は、父にむけ

るまなざしが最高に光っていました。仕事の時も寝ている時も、本当に大き

なお父さんの背中よということで、親のありがたさ、本当にこれこそ生きる

教育だと思います。子供達の感情を豊かにさせ、スマムニと合体させること

で、その中に島の文化があり、子供達はそれを見ながらより一層大きく育っ

ていくと思います。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 はい、今回は特に一般報告はありません。 



 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 はい、私も教育委員としての職務はございませんが、去る市議会の中で今回

の学校修繕費用に 2 億 6 千万が承認されたということで、いろんな親御さ

んから喜びの声を聞きます。業者がなかなかいない中で大変かと思います

が、予算が決定して実行、遂行していくまでが役目だと思います。できるだ

けスピーディーに取り組んでいただけたらと思います。よろしくお願いしま

す。以上となります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年8月25日～令和5年9月24日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第 31号『生徒へ

の弱視用眼鏡の購入補助金交付要綱の制定について』事務局より提案、説明

をお願いします。 

各 課 等 の 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 はい。この眼鏡の補助金については大賛成です。その前提において、10 ペ

ージの第 3 条のところで、市内中学校の眼科検診にて C 評価を受けたもの

とありますが、私が中学校に勤務していた頃は、学校の先生で分担して検診

をしたりしていたので、専門でもない担当が出した判定で0.6以下になった

場合はどうすればいいのかなと思いました。 

教 育 総 務 課 長 そうですね、学校の検診においては制度的な問題で専門医でないものが検査

を行うため正確性の問題がありますが、この事業では眼鏡を購入する際は必

ず眼科医の処方箋が必要となるため、まずは眼科に受診していただいて正確

な視力検査を行った上で眼鏡購入の流れになりますので、眼鏡が本当に必要

かどうかの判断ができると思います。 

教 育 部 長 現在、小学生が同じようなスキームになっていますので、同様な形となりま

す。 

南 委 員 よろしいでしょうか。この指定販売店はもう契約をされているのですか。 

教 育 総 務 課 長 契約は施行してからの契約になりますのでこれからです。 

南 委 員 指定販売店は募集するわけですよね。というと１店舗ではなく何店舗もとい

うことでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 石垣市内に眼鏡販売店は４業者ありますので、すべての業者に事業の説明を

行い、指定販売店の申請があればその店舗での購入ができる形になります。 

南 委 員 あと、１点いいですか。この事業費の予算で 1700名×60％となっています

が学校の健康診断の現状を把握されてるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 1700名は今年度の中学1年生から3年生までの全生徒の数で、CとD評価あ

るいは眼科が眼鏡を必要と判断するであろう生徒の数を60％として想定し 

ています。5月の学校の検診では50％を超える人数が該当していました。 

南 委 員 そんなに多いんですね。視力低下は大きな問題ですね。 

教 育 総 務 課 長 眼鏡を持っている生徒がどのくらいいるかまでは調べていないんですが、こ

の事業を通して眼鏡を購入できていなかった生徒も、買うきっかけになり支



 

援ができるかと思っています。 

南 委 員 はい、わかりました。ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 中には、見づらいと言い出せずそのまま後ろに座っている生徒もいるのでは

ないかと思い多めの６割で算出しています。 

教 育 総 務 課 長 ９月議会では、議員から視力低下がみられる生徒が増えているので視力回復

や視力が悪くならないような要望がありますが、タブレットからテレビなど

普段から目を酷使するような生活が一般的になっているものですからその

辺りをどう要望していくかも併せて今後力をいれていかないといけないか

なと思います。 

新 里 委 員 １点確認なんですが、見出しの生徒への弱視用眼鏡の購入補助金交付をって

あるんですが小学生用も似たようなものがあるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 小学生の場合は１企業から寄付を受けて子供達に配布している形ですので、

こちらが事業化して行ってはいません。 

新 里 委 員 後先を見据えてだと思うのですが、見出しが大きいため小学生の寄附の分と

誤解したりしないか気になりました。要綱には中学生と書いてあるのですが

パッと見た目で判断しづらいかと思ったのですが、今後この企業様からの寄

附がなくなったりした場合には小学生も対象にできたりするのでこの方が

いいのかとも思います。適切な判断で大丈夫だと思いますが今後変更が出て

きたら修正してもらえばよいかと思います。 

教 育 総 務 課 長 小学生の場合は寄附で今対応しているので、あえて生徒という書き方で限定

したニュアンスにしています。委員のおっしゃる通りに小学生の眼鏡の寄附

もいつまで継続されるかは不透明なため、今後小学生も事業で行うようにな

れば児童生徒と書き直しを行いたいと思います。 

新 里 委 員 企業様からの寄附がなくなったとしても、今後も継続して欲しいという意味

も含めてその時々で必要な修正を行っていただきたいと思います。 

南 委 員 この補助金の上限が7,000円とありますが、眼鏡の商品はフレームからレン

ズでピンキリですよね。この上限はどの様に設定されているのでしょうか。

眼鏡は本当に高いで、7,000円でどれだけの品質保証ができるのか、それな

りの品質の眼鏡を子供に提供できるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 今回市内の眼鏡業者の眼鏡の販売価格を調べて、その中で４業者のうち３業

者は自社フレームを製造しているのですがその自社フレームとレンズをセ

ットにして販売されている価格が最低で 5,000 円位からで、6,000 円、7，

000円である程度の眼鏡は購入できるというところです。また、5,000円で

価格設定しているところであれば、フレームの種類をもっと増やしたのが7，

000円で用意してあるなど選べる数が増えていきます。あくまで自社フレー

ムであれば自己負担は発生せずに購入ができるということです。他社フレー

ムであれば2万、3万など上を見たらきりがないですし、補助額を上げすぎ

ても 5,000円や 6，000円で買えるものもあるので適正な価格として 7,000

円を上限としました。 

南 委 員 目の健康状態にもよりますが、例えば乱視が入っていればレンズも違うかと

思います。それにも対応できるのであればいいと思います。 

教 育 総 務 課 長 今回初年度ですので、レンズの金額にある程度の幅があるなど様子が見えて

きたら、次年度にその内容を反映していこうと思います。 

﨑 山 教 育 長 眼鏡購入した方がいいけれど、親に負担になるからと遠慮していた子なども

買いやすくなるかと思います。黒板の見え方も変わってくるので勉強の進み



 

にも影響してくると思います。では他にご質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第 31号『生徒への弱視用眼鏡の購入補助金交付要綱の制定

について』は、原案どおり可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次にその他についてですが、事務局よりその他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、質問がないようですので、これで令和5年度第7回石垣市教育委員会

9月定例会を閉会します。皆さまお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午後3時00分 

   


